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Земляки! 
Более десяти лет власть без зазре-

ния совести разоряет нашу страну и 
всех нас. Под заклинания о «рефор-
мах» у народа отняли огромную часть 
национальных богатств, которая  осе-
ла валютой и золотом в карманах оли-
гархов. 

Уничтожаются промышленность и 
сельское хозяйство, на ладан дышат 
здравоохранение и образование. Идет 
духовная деградация общества. Недо-
пустимо низким стал материальный 
уровень жизни большинства населения. 
Народ оттеснен от реального участия в 
управлении государством. 

Политический и экономический 
курс, ведущий к обнищанию народа  
России, будет продолжен, если в Госу-
дарственной Думе вновь засядет  еди-
норосское большинство, которое одо-
бряет любые законы, направленные 
на сокращение реальных социальных 
гарантий. 

Они уже отняли у стариков зарабо-
танные потом и кровью льготы, сейчас 
отнимают у наших детей будущее,  пе-
реводя образование на коммерческие 
рельсы. 

Сейчас единороссы трубят о том, что 
они ремонтируют больницы, закупают 
новое оборудование, но молчат о том, 
что законы, которые они напринима-
ли, позволят легко вывести эти обнов-
ленные учреждения из государствен-
ной и муниципальной собственности и 
передать в частную. Не исключено, что 
очень скоро всем нам придется лечиться 
только за плату. 

«Реформы», которые проводятся в 
стране, ведут к потере контроля го-
сударства и народа над базовыми от-
раслями экономики. Из страны вы-
водятся огромные ресурсы, а деньги 
концентрируются в руках теневиков и 
финансовых олигархов. Через послуш-
ное власти единоросское большинство 
в Государственной Думе придается 
правовая форма несправедливым эко-
номическим, трудовым и социальным 
отношениям, законодательно закре-
пляется господство кланов, обогатив-
шихся за счет ограбления народа. 

Вопреки здравому смыслу, мнению 
регионов и интересам большинства на-
селения Государственная Дума приняла 
Земельный кодекс, который, по сути, воз-
водит в ранг закона воровское растаски-
вание и жульническую распродажу всех 

наиболее ценных и благодатных земель. 
Граждан России буквально лишают по-
чвы под ногами. Теперь хапуги нацели-
лись на водные богатства. Думаю, через 
какое-то время даже посидеть с удочкой 
на берегу Волги можно будет, лишь ку-

пив разрешение на рыбалку у какого-то 
олигарха. Если не сопротивляться этим 
процессам, то очень скоро не останется 
мест, где мог бы нормально жить, рабо-
тать и отдыхать простой труженик. 

Мы должны сказать «НЕТ» такому 
курсу, такой Государственной Думе! Они 
не заслуживают доверия! Я обращаюсь 
к ветеранам и молодежи, к верующим и 
атеистам, партийным и беспартийным, к 
людям всех национальностей! Не будьте 
безразличны! Выбирайте свою судьбу 
сами! Выжить в одиночку невозможно. 
Мы должны объединиться и сформиро-
вать в Думе сильную оппозицию, кото-
рая не позволит единороссам принимать  
антинародные законы.  Приходите на 
выборы и голосуйте за Россию без жули-
ков и воров!

Голосуйте за 
СПРАВЕДЛИВУЮ 

РОССИЮ!
 Кандидат в депутаты 

Государственной Думы, лидер партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Саратовской области
Алексей ПОЛЕщИКОВ 

Будет ли 
в России 
монополия 
на спирт? 
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Почему 
я вступила в 
СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ

Как 
спасти дачу 
от грызунов
в зимний сезон

России  не  нужны  «медвежьи  услуги»!

За Россию 
без жуликов и воров!



Парламент

По итогам выборов 2 дека-
бря 2007 года партия получила 
7,74% голосов и сформировала 
фракцию «СПРАВЕДЛИВАЯ  
РОССИЯ» в Государственной 
Думе Российской Федерации.

Депутаты партии возглавили 
два комитета Государственной 
Думы: Валерий Черешнев – ко-
митет по науке и наукоемким 
технологиям, Елена Мизулина – 
комитет по делам женщин, семьи 
и детей.

Сегодня фракция СР – наибо-
лее активное, динамичное и про-
грессивное депутатское объеди-
нение в действующей Думе: на 
каждого депутата приходится в 
среднем по 15 разработанных за-
конопроектов. В этом созыве де-
путаты фракции «Справедливая 
Россия» внесли на рассмотрение 
Государственной Думы 506 про-
ектов федеральных законов, на-
правленных на защиту интересов 
простых граждан. Эти законы 
повышали жизненный уровень 
пенсионеров, бюджетников, ин-
валидов и других социально не-
защищенных категорий граждан. 
Ряд инициатив имели ярко вы-
раженную антикоррупционную 
направленность. Причем 77 за-
конов, инициированных СР, были 
подписаны Президентом РФ и 
начали действовать. 

ЧЕГО мы ДОбИЛИСь

Законопроекты от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
получившие одобрение в Госду-
ме и подписанные президентом:

• Поправки в федеральный за-
кон «О дополнительных мерах го-
сударственной поддержки семей, 
имеющих детей» дали гражданам 
возможность использовать сред-
ства материнского (семейного) 
капитала на погашение основного 
долга и уплату процентов по кре-
диту или займу на приобретение 
или строительство жилого поме-
щения независимо от даты заклю-
чения кредитного договора.

• Изменения в закон «О библи-
отечном деле» позволили библио-
текам использовать современные 
цифровые технологии. 

• Изменения в закон «О статусе 
Героев Советского Союза, Героев 
Российской Федерации и полных 
кавалеров ордена Славы» устра-
нили  излишнюю бюрократию и 
упростили порядок получения 
ежемесячных денежных выплат 
этими гражданами. 

• Закон «О страховании вкла-
дов физических лиц в банках 
Российской Федерации» усилил 
меры защиты интересов вклад-
чиков, повысив  уровень стра-
хового возмещения по вкладам 
до 700 тысяч рублей, а не до 400 
тысяч, как это было ранее.

• Изменения в Семейный ко-
декс РФ исключили из круга лиц, 
имеющих право быть усыновите-

лями, опекунами и приемными 
родителями, граждан, имеющих 
судимость за умышленное пре-
ступление.

• Поправки в ряд федеральных 
законов ужесточили ответствен-
ность за продажу несовершенно-
летним алкогольной продукции 
и пива вплоть до аннулирования 
лицензии для юридических лиц 
(торговые точки) и уголовной 
ответственности для физических 
(продавцов). 

• Федеральный закон «О за-
щите детей от информации, при-
чиняющей вред их здоровью и 
развитию» ограничил распро-
странение печатной, аудиовизу-
альной продукции, электронных 
и компьютерных игр, пропаган-
дирующих насилие и жестокость, 
порнографию, антиобщественное 
поведение. 

• Федеральный закон «О ре-
кламе» ограничил рекламу меди-
цинских услуг по искусственному 
прерыванию беременности.

ЗА ЧтО мы бОРОЛИСь

Полезных законов, облегчаю-
щих жизнь простым людям, мог-
ло  быть в нашей стране больше, 
если бы единоросское большин-
ство не отвергало предложения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
Единороссы прокатили: 

• Проект федерального закона 
о введении налога на предметы 
роскоши, который признавал бы 
объектами налогообложения жи-
лые дома, квартиры, дачи, земель-
ные участки стоимостью от 15 
млн рублей и выше, автомобили, 
самолеты, вертолеты, яхты, кате-
ра стоимостью от 2 млн рублей и 
выше, драгоценные металлы, дра-
гоценные камни и изделия из них, 
произведения живописи и скуль-
птуры стоимостью от 300 тысяч 
рублей и выше.

• Проект закона «Об основах 
государственного регулирова-
ния тарифов естественных мо-
нополий», который бы запрещал 
увеличивать цены на комму-
нальные услуги выше планового 
индекса инфляции, указанного 
в проекте ФЗ о бюджете на сле-
дующий год.

• Изменения в федеральный 
закон «Об основах государствен-
ного регулирования торговой 
деятельности в РФ», которые 
ограничили бы торговую наценку 
на социально значимые продукты 
питания 15%.

• Изменения в законодатель-
ство о выборах, закрепившие бы 
обязательное использование по-
лупрозрачных урн для голосова-
ния.

• Дополнения в Трудовой ко-
декс Российской Федерации, 
которые бы закрепляли право 
сотрудников на сокращение рабо-
чего дня, если  температура окру-
жающей среды на рабочем месте 

превышает нормальные величи-
ны.

• Изменения в закон «О ветера-
нах», предоставляющие инвали-
дам войны право на бесплатный 
автомобиль. 

• Изменения в закон «Об ипо-
теке». Они дали бы гражданам, 
которые  оказались в сложной 
финансовой ситуации в резуль-
тате мирового экономического 
кризиса, отсрочку по реализации 
заложенного имущества.

• Изменения в закон «О трудо-
вых пенсиях», которые включили 
бы в общий трудовой стаж годы 
учебы в ПТУ, на курсах повы-
шения квалификации, в средних 
специальных и высших учебных 
заведениях, пребывание в аспи-
рантуре, докторантуре, клиниче-
ской ординатуре.

• Изменения в Налоговый ко-
декс, которые освободили бы от 
уплаты земельного налога и нало-
га на имущество субъекты малого 
предпринимательства.

• Проект федерального закона 
«О строительных сберегательных 
кассах», который дал бы возмож-
ность многим гражданам обзаве-
стись жильем. 

• Изменения в закон «О за-
нятости населения», вводив-
шие обязательные квоты для 
организаций-работодателей по 
трудоустройству молодежи. 

• Изменения в закон «Об об-
разовании», предусматривавшие  
другие формы государственной 
итоговой аттестации помимо ЕГЭ. 

ПОЧЕму мы быЛИ  
ПРОтИВ

За прошедшие семь сессий 
фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» не поддержала более 
70 законопроектов, выносимых 
на обсуждение в Государствен-
ную Думу. 

В первую очередь СР голосова-
ла против проектов федеральных 
бюджетов, потому что они не от-
вечали стоящим перед страной 
задачам. Они не снижали имуще-
ственного расслоения общества, 
не ликвидировали бедность, не 
снижали диспропорцию в раз-
витии регионов России, не пере-
водили экономику страны на ин-
новационные рельсы развития. 
Тем не менее эти антинародные, 
ведущие страну к краху, бюджеты 
были утверждены единоросским 
большинством.

СПравеДлИвая рОССИя  
требовала направить все «лиш-
ние» доходы на социальную под-
держку населения – повышение 
пенсий и зарплат бюджетникам, а 
также на инвестиции в реальный 
сектор экономики и в инноваци-
онное развитие, а не вкладывать 
деньги Стабилизационного фон-
да в сомнительные зарубежные 
активы. Но единороссы эти пред-
ложения отвергли. 

Также Ср не поддерживала за-
конопроекты, которые приведут к 
коммерциализации медицинской 
помощи и образования и проте-
стовала против пенсионной ре-
формы, которая лишает граждан 
страны права на обеспеченную 
старость, однако и они были одо-
брены единоросским большин-
ством.
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5 лет борьбы за справедливость

Сергей мИРОнОВ
 в федеральном списке партии

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на выборах
в Государственную Думу. 
Лидер партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Госдуме

Родился 14 февраля 1953 года в г. Пушкине, где 
его отец работал в военном училище. Там же в 1970 
году окончил школу, а в 1971-м был призван в армию 
и проходил срочную службу в Воздушно-десантных 
войсках Вооруженных Сил СССР.

После армии поступил в Ленинградский горный 
институт им. Г. В. Плеханова, где специализировался 
в области геофизики, и в 1980 году окончил его. Па-
раллельно с учебой начал работать по специальности 
«инженер-геофизик» и трудился в геологоразведке 
вплоть до развала Советского Союза.

В 1994 году начинается политическая карьера  
С. Миронова – он избирается депутатом Законода-
тельного собрания Санкт-Петербурга первого созыва. 

5 декабря 2001 года избран председателем Сове-
та Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации. Миронов трижды избирался на этот 
высокий пост. Отозван из Совета Федерации после 
острого выступления о коррумпированности питер-
ских властей. С июня 2011 года депутат Госдумы РФ, 
руководитель думской фракции «СПравеДлИвая 
рОССИя».

Глава Совета Федерации неоднократно резко вы-
сказывался по поводу разгула коррупции в стране. 
Он предлагал приравнять коррупцию к государ-
ственной измене и ввести конфискацию имущества 
у коррупционеров и их родственников. 

С. Миронов имеет пять дипломов о высшем обра-
зовании – геофизика, экономиста, управленца, юри-
ста и философа. Последний вуз окончил уже в долж-
ности спикера верхней палаты.

Женат, воспитал двух детей – сына и дочь, имеет 
трех внуков. Своими настольными книгами называ-
ет Конституцию РФ и роман «Мастер и Маргарита» 
Михаила Булгакова. Увлекается собиранием мине-
ралов, любит театры и музеи, а также хорошую ры-
балку и сбор грибов, но жалуется на отсутствие вре-
мени. Своим девизом считает девиз вДв: «Никто, 
кроме нас!».

28 октября 2006 года в стране появилась 
новая социал-демократическая партия – 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Главный приоритет законодательной работы 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – 
интересы человека. Ее деятельность направлена 
на построение в России справедливого 
общества и социального государства. 

№  1

Нет  –  бедности!   Нет  –  произволу!   Да  –  справедливости!



18 октября руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Государственной Думе Сергей Миронов 
и председатель партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ Николай Левичев внесли 
на рассмотрение парламента законопроект 
«О внесении изменения в статью 55 
Закона РФ «Об образовании». 

Согласно законопроекту, ко-
торый парламентарий внес в 
Госдуму, 95% расходов на уста-
новку счетчиков должен будет 
оплатить федеральный центр 
через Фонд. Социально незащи-
щенные категории граждан, по 
документу, смогут рассчитывать 
и на поддержку региональных 
и местных властей при оплате 
оставшихся 5% стоимости при-
боров учета.

– Сегодня многие граждане 
просто не могут самостоятельно 
участвовать в программах энер-
госбережения. Дорогостоящие 
приборы учета тепла, электро-

энергии и воды не по карману 
пенсионерам, работникам бюд-
жетной сферы и другим малообес-
печенным категориям россиян, – 
отметил Беляков. – Чрезвычайно 
затратно также оформление до-
кументов на счетчики. При этом 
установка приборов учета в жи-
лых домах происходит в условиях 
жесткого давления на жителей со 
стороны уполномоченных орга-
низаций. Управляющие компании 
принуждают граждан покупать 
счетчики до установленного зако-
ном срока, навязывают им допол-
нительные необоснованные рас-
ходы, не учитывают отсутствия у 

многих потребителей услуг ЖКХ 
соответствующих финансовых 
возможностей. А ведь за чертой 
бедности в настоящее время про-
живают 23 млн россиян. При этом  
приборы учета окупятся не ранее, 
чем через три года. 

Документ не только освобождает 
граждан от покупки и установки 
счетчиков, но и предусматривает 
перенос сроков обязательной уста-
новки приборов учета с 1 июля 
2012 года на 1 января 2015 года. 

– Государственные программы 
повышения энергоэффектив-
ности в будущем сыграют по-
ложительную роль и позволят 
гражданам экономить ощутимые 
суммы, затрачиваемые на оплату 
услуг ЖКХ. Однако сейчас эти 
прогрессивные меры становятся 
источником острого социального 
напряжения. Многие россияне, не 
имеющие возможности оплатить 
покупку и установку счетчиков, 
уже готовы выходить на акции 
протеста. Законопроект, о кото-
ром идет речь, призван решить 
данную проблему, – резюмировал 
парламентарий.

Как отмечают авторы доку-
мента, действующая в настоя-
щее время система государ-
ственного регулирования не в 
полной мере обеспечивает над-
лежащий уровень государствен-
ного контроля в сфере произ-
водства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спирто-
содержащей продукции. Ситуа-
ция осложняется тем, что уро-
вень потребления алкоголя в 
нашей стране неуклонно растет. 

Так, по мнению экспертов, по 
меньшей мере 5 млн человек в 
нашей стране страдают хрониче-
ским алкоголизмом, регулярно 
потребляют алкоголь 40% рабо-
тающих граждан. Около 40 ты-
сяч человек ежегодно умирают 
от алкогольной интоксикации, 
еще сотни тысяч – от сопутству-
ющих алкоголизму болезней.

– Во многих случаях такие не-
гативные последствия связаны с 
употреблением некачественного 

алкоголя. Около половины потре-
бляемого в стране алкоголя про-
изводится нелегально, – отметил 
лидер партии СР Сергей Миро-
нов. – Помимо этого нелегальное 
производство спирта приносит 

значительный ущерб экономике 
России.

Чтобы защитить здоровье 
нации, депутаты предлагают 
ввести с 1 января 2013 года го-
сударственную монополию на 
производство и оборот этилово-
го спирта. Если закон будет при-
нят, то производить и реализо-
вывать алкоголь смогут только 
организации, в уставном капи-
тале которых 50% принадлежит 
государству. 

Законы,  которые  нужны  людям 3

№  1
Алексей Полещиков 

в региональном списке партии 
СПРАвеДливАЯ РоССиЯ.

лидер  партии СПРАвеДливАЯ РоССиЯ
в Саратовской области, 

депутат городской думы г. Саратова.
Родился 13 февраля 1965 года в г. Саратове, в семье 

рабочих. После окончания средней школы поступил 
в Саратовский институт механизации сельского хо-
зяйства, который окончил с отличием в 1987 году 
по специальности «инженер-механик». С 1986-го  
по 1989-й – на комсомольской работе. Последняя 
должность в комсомоле – первый секретарь Сара-
товского райкома ВЛКСМ. С 1991 по 2002 годы ра-
ботал директором производственно-строительного 
предприятия «Сатурн».

В декабре 2000 года избран депутатом Саратов-
ской городской думы второго созыва. 

В сентябре 2002 года избран депутатом Саратов-
ской областной думы третьего созыва. 

С октября 2002 года по декабрь 2003 года работал 
председателем комитета по социальной политике 
Саратовской областной думы на освобожденной 
основе. 

В декабре 2003 года был избран заместителем 
председателя Саратовской областной думы. Работал 
на этой должности до апреля 2005 года. 

С апреля 2005 по декабрь 2007 – депутат Саратов-
ской областной думы. 

С января 2008 года по сентябрь 2010 года работал 
помощником депутата Государственной Думы РФ.

С сентября 2010 года – директор ООО «Универ-
сал-Строй».

В 2005 году получил второе высшее образование, 
окончив Поволжскую академию государственной 
службы по специальности «Государственное и му-
ниципальное управление».

Женат, есть сын и внучка.  
Законы и программы, которые инициировал 

Алексей Евгеньевич Полещиков, были направлены 
на защиту малообеспеченных граждан. Например, 
благодаря закону «О государственной социальной 
помощи» любой человек, попавший в трудную жиз-
ненную ситуацию, мог прийти в органы соцзащиты 
и получить материальную помощь. 

Закон «О поддержке многодетных матерей» пред-
усматривал дополнительные выплаты женщинам 
на приобретение для детей спортивного инвентаря,  
бесплатное посещение учреждений культуры и мно-
гое другое.  

Также Полещиков инициировал принятие закона 
«О доплате к пенсиям гражданам, имеющим особые  
заслуги перед Саратовской областью».  

20 октября фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» внесла на рассмотрение 
Госдумы законопроект «О государственной 
монополии на производство и оборот 
этилового спирта».

Депутат Государственной Думы 
Антон Беляков предлагает возложить 
на Фонд содействия реформированию ЖКХ  
обязанность по софинансированию 
программы оснащения жилых помещений 
коллективными и индивидуальными 
приборами учета воды, газа, тепла 
и электроэнергии.

Монополия на спирт 

Государство должно оплатить 
счетчики в домах

Молодым учителям – 
прибавку к зарплате

Депутаты предлагают устано-
вить ежемесячную надбавку к за-
работной плате педагогическим 
работникам общеобразовательных 
учреждений, которую они станут 
получать в течение первых трех 
лет работы после окончания ими 
образовательных учреждений. 

– Низкий уровень заработной 
платы педагогических работ-
ников ведет к нежеланию боль-
шинства выпускников педаго-
гических вузов идти на работу в 

школу, а поступившие в школы 
молодые учителя нередко уволь-
няются уже в первые годы рабо-
ты, – подчеркивают авторы зако-
нопроекта. – Сегодня в школах 
работает только около 3,5% педа-
гогов, имеющих стаж работы до 
2 лет. В то же время численность 
учителей пенсионного возраста 
составляет около 20%. Депутаты 
также ссылаются на данные Все-
российского Интернет-педсовета, 
согласно которым в школу идут 

работать только 7–8% выпускни-
ков педагогических вузов. Из них 
в дальнейшем работать в школе 
остается только 3–4%.

По оценке экспертов, в 2010 
году зарплата молодых педагогов 
в большинстве муниципальных 
школ дотационных регионов со-
ставляла от 4 до 7 тысяч рублей. 
Статья 1 внесенного законопроек-
та предусматривает установление 
молодым учителям в первые три 
года работы ежемесячной допла-
ты в размере 50% от их заработ-
ной платы. Статьей 2 определено, 
что данный документ вступает в 
силу с 1 января 2012 года, что, по 
замыслу авторов законодатель-
ной инициативы, позволит пред-
усмотреть выделение необходи-
мых средств в соответствующих 
государственных бюджетах. 

Достоинство – старости!  Уверенность – молодости!  Справедливость – каждому!



От  первого  лица4

Владимир 
Пономарев, 
экономист, 
путешественник,
г. Саратов:

– Восемь лет пешком я путе-
шествовал по странам Европы, 
и меня мучил один вопрос: по-
чему жители этих государств 
живут так хорошо? Разве не-
мецкий или шведский крестья-
нин работает лучше нашего – 
саратовского, рязанского или 
брянского? Да нет, конечно. 
Наш  вкалывает до седьмого 
пота, сверхурочно, порой и бес-
платно, за спасибо, а, скажем, 
швед бросит работу по звонку 
ровно в пять часов, и уже ника-
ким бульдозером его не подни-
мешь. 

Но тогда за счет чего у них 
социальные блага, о которых 
мы пока можем только мечтать, 
ведь древесины, нефти и газа 
нет? Откуда у них такое разви-
тое здравоохранение, такая за-
бота о пожилых людях, детях? 

Мне  в 2009 году «посчаст-
ливилось» пролежать неделю в 
австрийском госпитале города 
Линца, я был просто поражен 
высоким уровнем лечения. Везде 
стерильная чистота. Как это все 
резко контрастирует с нашими 
убогими больницами! Никакой 
коррупции и взяток. Кормят, как 
в ресторане. Давно ушли в про-
шлое ртутные градусники – эти 
разносчики бацилл, ведь один 
термометр вставляют под мыш-
ки сотням людей. Температуру 
измеряют одноразовой трубоч-
кой. Вам не нужно приходить в 
больницу со своими бинтами, 
шприцами, лекарствами, поло-
тенцами, мылом!  

Почему у них не текут кры-
ши, не разваливаются дома, 
есть места в детских садиках, 

а труд учителя и врача це-
нится, как и работа премьер-
министра? Почему там чело-
век, выйдя на пенсию, может 
позволить себе ездить по все-
му миру, а не выбирать, что 
купить – кусок колбасы или 
лекарство? По-моему, это ди-
кость, когда наш пенсионер 
утром решает вопрос, съесть 
ему сто граммов мяса за два 
раза или растянуть на четы-
ре. Когда же, наконец, у нас 
будет обеспечен нормальный 
жизненный уровень людей? 
Пока только одни обещания. 
Разве мы при своих баснос-
ловных природных богатствах 
не могли бы жить лучше, чем 
живут, скажем, англичане? 
Могли бы, если бы не тоталь-
ная коррупция, как ржавчина 
разъедающая наше общество. 
Если бы власть не была захва-
чена одной партией, а была бы 
реальная конкуренция между 
двумя-тремя. 

Для этого, конечно же, надо 
в первую очередь проводить 
честные выборы без фальсифи-
каций. 

По моему убежде-
нию, за последние 
десять лет партия 
«Единая Россия» де-
градировала полно-
стью. Это худший 
образец бывшей 
КПСС. Почему так произо-
шло? Ведь и там же есть люди, 
реально болеющие душой за 
нашу страну. А произошло 
это, на мой взгляд, по одной-
простой причине. Из-за от-
сутствия реальной мощной 
оппозиционной партии в Госу-
дарственной Думе. Просто не-
кому поставить заслон корруп-
ционным схемам, потому что 
единоросское большинство 
проталкивает любые, даже са-
мые антинародные, законы. 

На людей льются потоки хва-
лебных речей, расходящихся с 

жизненными реалиями основ-
ной массы россиян. На всех 
ключевых руководящих постах 
сидят братья, зятья, кумовья, 

разные прихлебатели. Разве 
эти люди будут критиковать 
своего благодетеля? Вот и дей-
ствуют  они по принципу: «что 
хочу, то и ворочу». 

Подобное положение вещей 
меня, как гражданина Рос-
сии, не устраивает. Я не хочу, 
чтобы мои дети, внуки, прав-
нуки жили в такой России. В 
России несправедливой. Вот 
почему после долгих размыш-
лений я вступил в партию 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Я внимательно прочитал ее 
программу, устав и понял, что 

это единственная партия, име-
ющая четкую, ярко выражен-
ную социальную программу. 
Прочитайте ее! В ней нет сло-

воблудия, а понятным 
языком изложены пути 
улучшения нашей жиз-
ни, и не через двадцать-
тридцать лет, а букваль-
но в течение нескольких 
ближайших. Денег для 

этого в стране предостаточно, 
только пока они оседают в кар-
манах коррупционеров и оли-
гархов. 

Посмотрите, что говорят 
другие партии: «мы должны», 
«мы будем», «нам необходи-
мо». Запудривание мозгов!  
А вот в программе партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
четко сказано: «Мы добьемся!». 
Лично мне это говорит о мно-
гом. Хотя прекрасно понимаю, 
что для этого надо иметь свое 
мощное представительство в 
Государственной Думе, чтобы 

принимать законы, которые 
отвечают чаяниям миллионов 
людей, а не кучки олигархов. 
Например, законы о реальной, 
а не мнимой борьбе  с корруп-
цией. Как показывает жизнь, 
партия «Единая Россия» не 
спешит принимать такие реше-
ния. Нетрудно догадаться, по-
чему.

Присматривался я и к дру-
гим партиям, но многие из них 
давно погрязли в бесконечных 
распрях, дележке руководящих 
кресел, взаимных обвинениях. 
Из года в год только воздух со-
трясают. Ничего реального. Их 
лидеры у власти более двадцати 
лет! Они уже не чувствуют пульс 
времени, не в состоянии прини-
мать адекватные решения.

Резко  контрастирует с ними 
лидер партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Сергей Михайлович 
Миронов. На мой взгляд, это зре-
лый, грамотный и напористый 
политик, способный повести за 
собой людей для переустройства 
загнивающей государственной 
системы власти. Не зря же его в 
последнее время представители 
партии власти стараются очер-
нить, оболгать, оговорить всеми 
доступными путями. Видимо, 
боятся, что он наведет порядок и 
полетят вверх тормашками кор-
рупционеры, мздоимцы, лизо-
блюды и прочие паразитические 
персонажи.

Так что мой осознанный по-
литический выбор – это партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ,  
это честный и неподкупный ее 
лидер Сергей Миронов, бывший 
десантник, геолог, председатель 
Совета Федерации, отправлен-
ный из-за своей непримиримой 
позиции к власти и ее партии в 
отставку. Вот за таким лидером 
можно смело идти вперед. Гово-
рю об этом как путешественник, 
пешком прошедший по России 
и всему миру десятки тысяч ки-
лометров.

Екатерина 
Кучина, юрист, 
член «Молодежного 
парламента» 
от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, 
г. Саратов:

– Я пришла в СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ вслед за мамой. Она давно в 
рядах нашей партии, и еще будучи сту-
денткой я часто помогала ей в работе 
с обращениями граждан. Взрослея, я 
стала понимать, что многое, что про-
исходит в нашей стране и, в частности, 
в Саратове, – несправедливо. Я вижу, 
как велика пропасть между богатыми и 
бедными даже на уровне студенческой 
жизни. Одни считают копейки, другие 
проматывают десятки тысяч в ночных 
клубах. Я не за то, чтобы в нашей стране 

не было богатых. Я за то, чтобы в ней не 
было бедных. Я вижу, что на улицах все 
больше и больше нищих, которые про-
сят подаяние. И в то же время государ-
ственные структуры тратят миллиарды 
на покупку автомашин класса люкс. Это 
неправильно! Я стала задумываться о 
том, в какой стране придется жить моим 
будущим детям. Уже сейчас я не уверена, 
что они смогут получить образование, 
потому что «Единая Россия» постепенно 
подводит к тому, чтобы не только вузы, 
но и школы стали платными.  

Учась в юридическом вузе, я стала по-
нимать, как устроено наше общество. По 
каким правилам оно живет. Если законы 
направлены на защиту граждан, если они 
обеспечивают равенство прав для всех, в 
обществе нет напряжения. Но если бо-
гатейшую страну при полном попусти-
тельстве власти пилит кучка олигархов, 
неизбежен взрыв недовольства. Я не 
хочу войны! Я за то, чтобы страна раз-
вивалась и процветала. А это возможно, 
только если все в этой стране будут чув-
ствовать себя благополучно.  

Поэтому я совершенно осознанно  
вступила в партию СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Мне близка и понятна ее 
программа. Я увидела в ней множество 
дельных предложений, которые бы кар-
динально изменили жизнь учителей, 
врачей, пенсионеров, предпринимате-
лей, молодежи, многодетных семей и 
инвалидов. 

В Саратовском отделении партии я 
нашла единомышленников, с которыми 
мы проводили и проводим множество 
полезных акций. Например, мы ездили 
к больным детишкам в онкологическую 
больницу. Увидеть на лице такого ре-
бенка улыбку – это большое счастье. 

Я убеждена, что каждый, кому не все 
равно, какое будущее его ждет, должен 
4 декабря сделать осознанный выбор. 
Нельзя не ходить на выборы, потому что 
тогда ваш голос украдут! Нельзя портить 
бюллетень – этим вы только сыграете на 
руку тем, кто будет мухлевать при под-
счете голосов. Если вы хотите жить в 
справедливой стране, отдайте свой голос 
за СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ! 

Почему я вступил в партию 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –  
единственная партия,  
имеющая четкую, ярко  
выраженную социальную 
программу.

Я  выбираю  справедливость!



– Андрей Владимирович, 
почему вы, успешный в своем 
деле человек, решили пойти в 
политику?

– Потому что каждый тре-
тий житель страны – дачник. 
Даже по официальной стати-
стике 92% картофеля и более 
50% ягод и фруктов в России 
выращивается на садовых и 
приусадебных участках. То 
есть именно садоводы стоят 
на страже продовольственной 
безопасности страны. Я уж не 
говорю о том, что для боль-
шинства российских семей  
огород – спасение. 90% насе-
ления в глубинке выживает за 
счет своей  картошки и прочих 
овощей. А вот проблемами, с 
которыми сталкиваются дач-
ники, не занимается никто, 
хотя  их масса и большинство 

требуют вмешательства имен-
но на уровне федерального за-
конодательства. 

– А как же «дачная амни-
стия»? Разве она не помогла 
садоводам с земельным вопро-
сом?

– Действительно, пять лет 
назад мне удалось убедить 
Владимира Владимировича 
Путина обратить внимание на 
проблемы садоводов. Была за-

думана «дачная амнистия». Но 
хитрая «Единая Россия» ре-
шила провести «дачную амни-
стию» за счет граждан. В миро-
вой практике не было случаев, 
чтобы граждане оплачивали ре-
формы в стране. Мы – первые. 
Для оформления земли нужно 
сделать кадастровый план. За-
платить за него предлагают 
дачникам. А это десятки тысяч 
рублей. Большинство садово-
дов – люди не то что не бога-
тые, они скорее бедные. У них 
нет денег на это. Министерство 
финансов отказалось выделять 
средства на «садоводческую» 
реформу, но ее все-таки запу-
стили. Я обращался к Путину 
еще четыре раза, но ситуация 
мало изменилась. Конечно, 
речь идет о миллиардах. Но го-
сударство от правильно оформ-

ленных земель стало бы по-
лучать стабильный и хороший 
налог и окупило бы все затра-
ты. Пока же чиновники пошли 
по другому пути. «Единая Рос-
сия» инициировала повышение 
земельного налога в 10 раз! Зе-
мельный налог исчисляется из 
кадастровой стоимости земли, 
умноженной на ставку не выше 
0,3%. Ставка принимается 
местными законодательными 

органами – земельный налог 
идет в местный бюджет. Можно 
снизить эту ставку до нуля, но 
местные законодательные орга-
ны, большинство членов кото-
рых – тоже от партии «Единая 
Россия», не сделали этого. 

– С момента начала «дачной 
амнистии» прошло пять лет, 
какие результаты?

– Сейчас оформле-
но около 15% участ-
ков. В основном это 
земли вокруг крупных 
городов. Регистриро-
вались они в двух слу-
чаях: людьми, которые 
хотели защитить свою землю 
от жуликов, и самими «жули-
ками», «отрезавшими» у соседа 
землю. Нас еще ждут войны из-
за самозахватов, которые были 
«узаконены» благодаря «дач-
ной амнисти и».

– В нынешней Государствен-
ной Думе у вас есть союзники?

– Нет! Депутат Василий За-
харьящев, член фракции «Еди-
ная Россия», позиционирует 
себя как защитника садоводов. 
На самом деле садоводы, и я в 
том числе, считают его жули-
ком и аферистом. Вместо реше-
ния настоящих садоводческих 
проблем он предложил ввести 
День садовода и 2011 год объ-
явить Годом садовода. Что же 
получается? Сначала «Единая 
Россия» увеличила земельный 
налог в 10 раз, а теперь пред-
лагает это событие отпразд-
новать? Будут на телекамеры 
деревья сажать, а проблемы са-
доводов как не решались, так и 
не решаются. 

Мы хотели усовершен-
ствовать Федеральный закон  

№ 66-ФЗ «О садоводческих, 
огороднических и дачных не-
коммерческих объединениях 
граждан», но эту попытку про-
валили. Именно «Единая Рос-
сия» ставит «палки в колеса». 

– Допустим, выборы прош-
ли и вы оказались в Госдуме. 
Каким вопросом займетесь в 
первую очередь?

– Тарифами на электроэнер-
гию. Мало кто задумывался 
над тем, что садоводы за свет 
платят во много раз больше 
обычных граждан. Парадокс 
– в городе он гражданин, а вы-
ехал на дачу – платит как юри-
дическое лицо. Также мало кто 
знает, что 100% садоводческих 
товариществ пользуется элек-
троэнергией незаконно. Дело 
в том, что энергетики сдела-

ли садовые товарищества по-
среднической структурой. Им 
выгоднее заключать договор с 
организацией, а не напрямую 
с гражданами. Таким образом, 
садовое товарищество явля-
ется перепродавцом электро-
энергии, не имея лицензии. 
Высокие тарифы на электриче-
ство – далеко не единственная 

проблема. Дачники за 
все услуги платят до-
роже, чем жители го-
рода. Еще серьезная 
тема – негде купить 
качественный семен-
ной материал. В Рос-

сии еще сохранились прекрас-
ные селекционные институты, 
но их продукция к людям не 
попадает. Покупают всякую 
дрянь на дороге. А потом удив-
ляются, что у них урожай не 
получается. Забыли давнюю 
пословицу: что посеешь, то и 
пожнешь. Этими вопросами я 
и стану заниматься в Госдуме. 
Садоводы должны стать для 
государства приоритетом. 

Наша справка
Андрей Туманов  родился в 1961 году 

в подмосковном городе Электросталь. 
После окончания школы служил в ар-
мии, работал на сталеплавильном заводе 
«Электросталь». Окончил Московский 
государственный университет им. М.В. 
Ломоносова. По окончании МГУ рабо-
тал в газете «Водный транспорт». Этот 
опыт и помог определиться с выбором 
дальнейшего жизненного пути и понять, 
что журналистика – его призвание.  

Главное хобби Андрея Туманова – 
сортоиспытание плодовых культур. 
За годы экспериментов он собрал 
большую коллекцию сортов яблони 
и груши. В своем подмосковном саду 
селекционер выращивает не только 
привычные для этой климатической 
полосы овощи, но и арбузы, дыни, ви-
ноград, черешню, абрикосы, алычу и 
многое-многое другое.

Сегодня Туманов преподает в МГУ, 
где ведет спецсеминар на факультете 
журналистики, работает на радио, яв-
ляется «лицом Первого канала», ведет 
постоянную рубрику «Сад и огород» в 
газете «Комсомольская правда». Автор 
многочисленных книг по садоводству. 

Туманов – член Общественного сове-
та Минсельхоза РФ, член Высшего эко-
логического совета при ГД РФ, предсе-
датель общероссийской общественной 
организации «Садоводы России». 

Андрей Владимирович ТумАноВ – 
кандидат в депутаты Государственной Думы РФ 
шестого созыва от политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РоССИЯ

Знакомьтесь

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
предлагает полностью отме-
нить налог на землю для дач-
ников, у кого участки в преде-
лах 8 соток. 
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Наша  цель  –  сделать  жизнь  справедливой!

Что посеешь, то и пожнешь 

Андрея Туманова хорошо знают мно-
гие садоводы. В первую очередь по га-
зете «Ваши 6 соток», которую он основал 
в 1991 году и бессменным редактором 
которой является по сей день. Кстати, 
именно Туманову садоводы обязаны так 
называемой «дачной амнистией». В свое 
время он подал тогдашнему президен-
ту Путину идею максимально облегчить 
дачникам оформление земли. Правда, 
получилось не то, о чем хлопотал Тума-
нов, но это только начало. О том, чего 
ждать российским садоводам в ближай-
шем будущем, наш разговор.

Очень часто дачники сами заманивают их на свои участки, 
когда на зиму утепляют соломой прикорневую зону и стволы 
деревьев. В ней очень много зерен, которыми не прочь полако-
миться зверушки. Когда они закончатся, то грызуны принима-
ются за кору и корни деревьев. За одну зиму они могут погу-
бить все растения в саду.

Штамб лучше всего защитить пергамином или тоненьким ру-
бероидом –  эти материалы будут им не по зубам. Выкапываем 
около ствола неглубокую канавку и устанавливаем вокруг де-
рева пергамин, чтобы мыши не пробрались к растению снизу. 
Потом это место надо хорошенько утрамбовать, чтобы вредите-
ли не сделали подкоп.

Желательно, чтобы пергамин или рубероид не соприкасались 
с корой дерева (в идеале должна оставаться воздушная про-
слойка).

Из экзотических методов защиты растений могу посовето-
вать обмотать ствол капроновыми колготками. Отмечено, что 
мыши и прочие грызуны к таким растениям близко не подхо-
дят. Дополнительно неплохо купить в магазине отравленных 
приманок и разложить возле деревьев. Яд лучше всего завер-
нуть в целлофановый пакет или вощеную бумагу и спрятать 
под фанерки или дощечки, чтобы его не нашли птицы. Эти 
средств также подходят для погребов.

А чтобы участок обегали стороной зайцы, нужно убедить ко-
сых, что там бывают собаки. Для этого достаточно выпросить 
у знакомого собачника старую подстилку мохнатого друга и 
повесить ее на плодовое дерево. С такими «пугалом» зайцы на 
участок не забредут – запах их отпугнет. 

СОВЕТы ОТ АнДРЕЯ ТумАнОВА

Как уберечь молодые саженцы
плодовых деревьев от грызунов 
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– Вон соседи как хорошо жи-
вут, – говорил интеллигентный 
лось. – У них давно демократия 
и свободный рынок. Ягоды на 
юг продают, траву на север от-
правляют и ни одна лягушка 
мухи не тронет без специаль-
ных санкций. Я за звериную то-
лерантность!

– Да иди ты, лось, в чащу со 
своей толерантностью! – на-
чали спорить с ним красные 
белки. – Трава – наше лесное 
национальное богатство! Не 
позволим травой торговать! 

– Подонки кругом одни, во-
рюги, казнокрады! – влезла в 
дебаты лиса. – Меня выбирайте, 
и мы помоем лапы в соседних 
озерах, всю нечисть выгоним, 
всех построим. Однозначно са-
мый лучший лес будет!

В дальнем углу леса, в гряз-
ной берлоге, которую по вес-
не подтапливал ручей, жил 
медведь. Ему было начхать на 
звериные споры. Медведя ни-
кто не трогал, зимой он спал, 
конкурентов на мед не было, и 
большую часть бодрствования 
он проводил, бродя по лесу, пи-
ная шишки. Только крик зверей 
раздражал медведя, желавшего 
спать в свое удовольствие. 

– Чего разорались?! – вышел 
он к зверям. 

– Медведь, ты самый боль-
шой, а дела тебе до леса нет! 
– возмутились звери. – Давай 
присоединяйся к обсуждению. 
Предлагай свою концепцию, 
излагай свои мысли, как сде-
лать так, чтобы в лесу был по-
кой и порядок. 

– Моя концепция – чтобы все 
было ништяк! – ляпнул, не по-
думав, медведь. 

– Это как? – изумился ин-
теллигентный лось. – А где эко-
номическое обоснование? Где 
план развития леса? 

– А вот такой план у меня 
и будет – «Ништяк-2020». То 
есть в 2020 году у всех в нашем 
лесу будет все ништяк. 

Программа «Ништяк-2020» 
привлекла много лесных из-
бирателей. Они рассуждали: 
раз медведь такой здоровый и 
может позволить себе по пол-
года спать, а остальные полгода 
пинать шишки, значит, он дей-
ствительно знает, как сделать 
всем ништяк. 

Под ништяком каждый 
зверь понимал свое. Дятел 
думал, что он сможет стучать 
и никто не будет жаловаться 

на шум. Зайцы мечтали, что 
большой медведь приструнит 
волков и все звери спокойно 
смогут бегать по лесу. Волки 
надеялись, что их оставят в 
покое и не будут попрекать  
криминальной деятельно-
стью. Бобер полагал, что каж-
дый раз после половодья лес-
ной реки ему за лесной счет 
будут восстанавливать хатку. 
Словом, все повалили голо-
совать за медведя, молясь на 
таинственный ништяк. 

В итоге медведь занял почет-
ное место среди зверей в лесной 
думе. Ему выделили самое тол-
стое бревно под медвежий зад, 
повесили на грудь значок «Де-
путат лесной думы» и вычесали 
свалявшуюся шерсть, чтобы не 
стыдно было перед лесным на-
родом появляться. 

Медведю очень понравился 
сервис на центральной лес-
ной поляне. Он рассказал об 
удобном толстом бревне дру-
гим медведям с самых дальних 
уголков леса, и они все повали-
ли в лесную думу. 

Каждый раз, возвращаясь 
в берлогу, медведь ворчал по 
поводу ручья, который ее под-
тапливает. А потом косолапый 
смекнул – раз его вычесывают 
за счет лесной казны, значит, и 
берлогу могут подправить? Да 
что там подправить! Построить 
новую! И не на окраине, а в са-
мом центре!

Чтобы медведь перебрался 
в центр, пришлось потеснить 

других зверей. На недовольное 
ворчание медведь совал им в 
морды значок «Депутат лесной 
думы» и ссылался на интересы 
леса.  

– Чтобы все было ништяк, 
мне надо жить ближе к лесному 
народу! – возмущался медведь. 

И звери его слушались, ожи-
дая приход ништяка.  

Для строительства берлоги 
пришлось вырубить истори-
ческую рощу. Рядом с новой 
шикарной берлогой медведя 
появились берлоги поменьше 
– медведи устраивали свою 
жизнь. Теперь все они носили 
значки и ходили вычесанными 
и довольными. 

– Ништяк скоро наступит, 
– вещал с центрального пня 
медведь. – Урожай ягод будет 
расти, все лоси получат бес-
платное образование, всем бел-
кам будет повышено доволь-
ствие в желудях, каждой лисе 
будет доступна ипотека на но-
вую нору.

А потом медведь шел в свою 
шикарную берлогу, куда пчелы 
сами доставляли мед, и косола-
пому уже не надо было лазить 
по дуплам. 

Однажды после очередного 
выступления медведя интелли-
гентный лось осторожно поин-
тересовался:

– Когда же уже наступит 
ништяк? 

– Скоро, – ответил медведь.
– Но ведь это утопия, – про-

должал наседать интеллигент-

ный лось. – Ведь так и не было 
экономического обоснования, 
стратегии. Ништяк – это же 
липа! Зачем пудрить мозги 
обитателям леса?

Всю ночь медведь не спал, во-
рочался с боку на бок. Звери в 
последнее время стали какие-
то агрессивные. Все спрашива-
ли, откуда шикарная берлога, 
как часто медведя вычесывают 
за казенный счет, почему мед  
приносят к порогу, зачем выру-
блена историческая роща. Но 
больше всего медведя беспоко-
ило, что звери все чаще инте-
ресовались, когда же  наступит 
ништяк. 

На следующее собрание лес-
ной думы медведь привел всех 
своих собратьев. 

– Доколе… – начал было ин-
теллигентный лось, подгото-
вивший пламенный доклад.

Медведь только фыркнул:
– Все ништяка ждете? Он не 

придет, потому что вы все не 
так делаете. У меня вон уже 
давно ништяк пришел. Чтобы 
ништяк пришел и к вам, надо 
делать все, как делаю я. 

– Это как? – не поняли звери.
– Во-первых, ходить враско-

рячку, как я. Во-вторых, зимой 
спать. В-третьих, есть только 
мед. И тогда будет ништяк. По-
няли меня? Приступаем.

Звери хотели возразить, но 
медведь был таким огромным, 
что даже вечно недовольная 
лиса прикусила язык.

– Первым делом надо отпи-
лить рога лосю, – вещал мед-
ведь. – С рогами он на медведя 
не похож. Лисе – отрезать хвост. 
Белок перекрасить в коричне-
вый цвет – красный не соответ-
ствует медвежьему Дао…

И начались реформы. Самым 
главным законом леса стало со-
ответствие медведю. Всех бе-
лок перекрасили. Лишенный 
рогов интеллигентный лось не 
пережил унижения и ушел из 
политики. Лисы остались без 
хвостов. Теперь все звери ходи-
ли по лесу враскорячку. Птичье 
пение оказалось под запретом 
– можно было только рычать. 
Того, кто был не согласен с по-
литикой медведя, ссылали на 
дальние-дальние болота. Хат-
ка бобра вконец развалилась, 
и он покинул родные места в 
поисках лучшей доли. Меда на 
всех стало не хватать, и лес-
ному народу пришлось сосать 
лапу. Белки перестали соби-
рать шишки и орехи, поляны 
заросли молодым подлеском, 
дятел уже не стучал, изводя па-
разитов, и деревья начали поги-
бать… Лес хирел, а медведь все 
повторял:

– Скоро придет ништяк! 
Через год зверья в лесу оста-

лось мало – одни медведи и не-
сколько особенно патриотично 
настроенных зверей, которые 
все надеялись, а вдруг ништяк 
все-таки наступит. Остальные 
либо вымерли, либо сбежали в 

другие леса. Некому стало до-
бывать мед, вычесывать медве-
дям шерсть, ремонтировать их 
берлоги. Недовольство стало 
расти и в медвежьей стае: где 
наши привилегии и бонусы? 
Но медведь скалил зубы, рычал 
страшно, и все умолкали. 

Наступило 4 декабря – день 
очередных выборов в лесную 
думу. Главный медведь уже со-
бирался на боковую – и так 
ради выборов с зимней спячкой 
задержался, и подгонял осталь-
ных:

– Голосуйте быстрее! 
Но звери не торопились от-

давать свои голоса за медведя. 
Лиса с грустью вспоминала 
свой шикарный хвост и жалела, 
что в лесной думе нет лося – ей 
не с кем стало спорить о судь-
бах Родины. Шумели белки 
– им надоело ходить коричне-
выми.  

– А может, ну его в пень, этого 
медведя! – предложил кто-то. – 
Наелись уже его ништяком, пу-
скай идет лесом. 

– Гони его! – поддержали из 
толпы. 

– Гони! – кричали со всех сто-
рон.

Медведь начал огрызать-
ся, рычать, махать лапами, но 
сладить с восставшим лесным 
народом не смог. Пришлось 
ему убираться в свою старую 
берлогу на окраине леса. За 
ним последовали и остальные 
медведи. 

С тех пор в лесу покой и по-
рядок, и каждый делает свое 
дело. Белки собирают шишки, 
лоси едят траву на полянах, 
дятлы борются с вредителя-
ми. И только лиса, поглаживая 
свой новенький хвост, нет-нет 
да и вспомнит про таинствен-
ный ништяк, который так и не 
пришел. А может, и пришел – 
после того как медведей про-
гнали. Ведь ништяк – это когда 
каждый занимается своим де-
лом и получает орехов и меду 
по справедливости. 

Иван ПРАВДА

Как медведь 
обещал всем ништяк

Справедливой России – быть!  В справедливой России – жить!

Жил-был лес. Чего только в том лесу не 
было – и грибы, и ягоды, и орехи, и мед 
диких пчел, и поляны, поросшие сочной 
травой, и чистые ручьи. В общем, богатый 
был лес. Вот только покоя в нем не было. 
Никак не могли определиться звери, кто 
же всем этим добром должен управлять. 
Долго они между собой грызлись, а потом 
решили, что надо создать лесную думу и 
пригласить туда каждой твари по паре. 



Похоже, главной дви-
жущей и одновремен-
но агитационной силой 
партии уходящей власти 
на предстоящих выбо-
рах в Государственную 
Думу будет глава горо-
да Олег Грищенко.

Первый ПОсле бОГа

Как только началась предвы-
борная гонка, Олег Грищенко 
взял в привычку ежедневно, на-
тянув на себя красную куртку, 
появляться в эфире местных 
новостей и на страницах печат-
ных изданий. Любимым заня-
тием  Грищенко, который уже 
не единожды обещал сделать 
Саратов «чистым, светлым и 
зеленым», стали «инспекцион-
ные» поездки по городу, по про-
блемным, так сказать, местам, 
куда почему-то за десять лет 
еще не ступала нога чиновника 
с партбилетом «Единой Рос-
сии». Таких мест, к искреннему 
удивлению Олега Васильевича,  
оказалось много, очень много! 
Странно, но за пять с половиной 
лет своей неуемной деятельно-
сти в должности главы города 
Олег Грищенко не знал, что в 
Поливановке – гигантские не-
санкционированные свалки, на 
2-й Дачной – разваливающиеся 
жилые дома, в Елшанке – шко-
лы, которые не видели ремонта 
десятилетия, что дороги в Са-
ратове, несмотря на все партий-
ные проекты, находятся в ужас-
ном состоянии. 

Но случилось чудо – глава 
города прозрел! Причем совпа-
ло это прозрение с выдвижени-
ем его кандидатом в депутаты 
Государственной Думы. Вто-
рое место в партийном списке 
«Единой России» следом за 
«паровозом» Вячеславом Во-
лодиным – это не шутка. Такое 
нужно заслужить. Ни губерна-
тора Ипатова, ни спикера реги-
онального парламента Радаева 
в списке нет, а Грищенко есть. 

«секретный» асфальт 

Пословица про две россий-
ские беды – «дураков и дороги» 
– к Саратову имеет самое пря-
мое отношение. Дороги у нас 
такие, что приличных слов для 
их описания не хватает. Но за 
дело взялась партия уходящей 
власти, и теперь Грищенко чуть 
ли не лично кладет асфальт. 
Причем асфальт не простой, 
а супер-пупер, по инноваци-
онной технологии! Наверное, 
сто лет служить будет. Инте-
ресно, что мешало раньше его 
использовать? Ведь техноло-
гия, наверное, не из секретной 
лаборатории выкрадена? Но 
почему-то городские власти 

предпочитали более дорогой 
путь – ежегодно латать дыры и 
менять покрытие. Может, пото-
му что под такие ремонты мож-
но кучу денег списать? 

Кстати, аналогичная история 
с тотальным ремонтом саратов-
ских дорог приключилась акку-
рат перед выборами в 2007 году. 
Помните, «Единая  Россия» 

тогда тоже дороги под контроль 
брала и жителям предлагала 
наказы строчить – где ремонти-
ровать в первую очередь. Будто 
без наказов не видно. 

Латали днем и ночью, невзи-
рая на неблагоприятные погод-
ные условия – в дождь и снег. 
Наверное, поэтому через три 
месяца те же самые магистрали 
пришлось чинить снова. Будем 
надеяться, что тот урок Олег 
Грищенко усвоил и «секрет-
ный» асфальт послужит горо-
жанам подольше. 

вОсПитателей  
ОзОлОтят?    

На прошлой неделе наш  
суперактивный глава посетил 
детский сад «Родничок», на ре-
монт которого город потратил 
более одного миллиона рублей. 
Дело хорошее, учитывая ката-
строфическую ситуацию с до-

школьными учреждениями. В 
доверительной беседе за чашкой 
чая с преподавательским со-
ставом спикер гордумы узнал 
страшное – зарплата воспитате-
ля чуть больше 5000 рублей. Но 
Олег Васильевич не растерялся 
и тут же принес благую весть: с 
первого января, в аккурат после 
выборов в Госдуму, будут они 

получать не жалкие 5000 
рублей, а целых 10000 ру-
блей! Более того, очень 
скоро все сотрудники 
детских садиков смогут 
без проблем обзавестись 

собственным жильем! Пред-
ставляете, как здорово! Олег 
Васильевич, наверное, имел в 
виду специальную ипотечную 
программу для бюджетников 
без первоначального взноса. Но 
позвольте, если зарплата 10000 
рублей, о какой ипотеке речь? 
Или она рассчитана на 100 лет? 
Может, Олег Васильевич не в 
курсе, что у простого саратовца  
коммуналка ежемесячно съедает 
от 3000 до 5000 рублей (а если 
своего жилья нет, то граждане 
еще и за съем квартиры платят 
по 7–10 тысяч)? Куда же еще и 
ипотечные платежи, ведь даже 
при самых льготных условиях 
они потянут на 5000 рублей? 
Что же остается на жизнь? На 
продукты, одежду, попечитель-
ские школьные взносы, транс-
порт, парикмахерскую, наконец! 
На что же Олег Васильевич 
предлагает воспитателям жить 
целый месяц? 

Кстати, сам Олег Грищенко, 
по последним официальным 
данным, поданным им в Цен-
тральную избирательную ко-
миссию, зарабатывает более 
одного миллиона рублей в год, 
то есть в СТО раз больше, чем 
воспитатели станут получать 
в следующем году. Вот такая у 
нас борьба с бедностью и соци-
альным неравенством.

На прощание Олег Васи-
льевич сфотографировался с 
педагогическим коллективом 
детского сада «Родничок», по-
махал рукой и укатил в свер-
кающем черном лимузине, цена 
которого – как весь «Родни-
чок» вместе с ремонтом. 

Пуля в ГОлОве 

Конечно, случайных людей 
в партийный список «Единой 
России» не берут. Олег Грищен-
ко – не случайный. Он в первую 
очередь яркий политик, даже, 
можно сказать, эпатажный. Чего 
стоит его увлечение мощными 
мотоциклами. Говорят, он даже 
участвует в байкерских слетах, 

гоняет по Волге на скоростном 
катере и летает на вертолёте. Ну 
и что? Вон бывший мэр Нью-
Йорка Рудульф Джулиани во-
обще в женском платье ходил, 
а в Европе половина мэров не 
скрывают свою нетрадицион-
ную сексуальную ориентацию. 
Наш – не такой, наш просто 
байкер. 

И подарки Олег Василье-
вич делает со вкусом. Напри-
мер, на день рождения партии 
«Единая Россия» саратовский 
градоначальник подарил ли-
деру местных «медведей» Ва-
лерию Радаеву осиновый кол, 
связку чеснока и серебряную 
пулю, пояснив, что это оружие 
против его политических оппо-
нентов. Для Олега Васильевича 
они, получается, все равно что 
сказочная нечисть. Серебряная 
пуля, кстати, предназначалась 
персонально Владимиру Воль-
фовичу Жириновскому, чем 
очень огорчила последнего. Во 
время своего визита в Саратов 
Жириновский потребовал от-
ставки главы города.  

с бОльнОй ГОлОвы  
на зДОрОвую

Отношения с оппозицией у 
Грищенко вообще не складыва-
ются. Особенно острая полеми-
ка развернулась с лидером ре-
гионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Алексеем Полещиковым на 
одном из заседаний Саратовской 
городской Думы, где Алексей 
Евгеньевич задавал городским 
чиновникам, на первый взгляд, 
самые обычные вопросы. На-
пример, когда наведут порядок в 
выделении земельных участков? 
Почему так много денег тратится 
на администрацию, и не лучше 
ли миллионы рублей, выделен-
ные на освещение деятельности 
этой администрации, направить 
на нужды простых людей? Олег 
Грищенко почему-то счел эти 
вопросы обидными и с энтузи-
азмом, достойным лучшего при-
менения, бросился защищать 
чиновников от оппозиционера. 
А когда Алексей Полещиков на-
помнил главе города о доме №15 
по Московскому шоссе, жильцы 
которого неоднократно проси-
ли городские власти очистить 
двор от разрушенных гаражей, 
Грищенко предложил депутату 
Полещикову вывезти строитель-
ный мусор за свой счет, подза-
быв, что это прямая обязанность 
местных властей. 

7Асы  пиара 

Скажи  ДА справедливым  депутатам!  Будь  личностью,  а  не  электоратом!

Когда же Саратов «станет чистым,  
светлым и зеленым», или 
Cколько еще «пахать» Грищенко 
перед телекамерами?

P.S. сейчас, когда до выборов в Госдуму остается чуть 
больше месяца, активность главы в пиаре себя любимого и 
«единой россии» бьет все рекорды. кажется, включи утюг, и 
оттуда будет вещать Грищенко о том, что он «пашет и пашет», 
чтобы саратов стал «чистым, светлым и зеленым». вот толь-
ко жителей не оставляет недоумение: где ж вы, Олег василье-
вич, были раньше вместе со своей партией? Чем занимались 
все эти пять лет? саратовцев пиар-акциями давно не удивишь, 
наелись предвыборного вранья.

В Европе половина 
мэров – геи. Наш – 
не такой, наш просто 
байкер.
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СКАНВОРД

гОтОВим ДОмА

Да, в России две беды.
Первая – дороги, и с ними 

можно что-то сделать.
А со второй бедой ничего не 

поделаешь, у нее 60-процент-
ный рейтинг...

  
– Когда же, наконец, у нас 

будут нормальные министры?!
– Когда всех родственников 

министра здравоохранения 
пошлют лечиться в посел-
ковую больницу, а министра 
образования заставят сдать 
ЕГЭ...

  
Кудрина уволили за то, что 

он не будет работать в прави-
тельстве Медведева, которого 
назначит премьером Путин, 
которого выберут люди на вы-
борах в 2012 году. Такой уве-
ренности в завтрашнем дне в 
России ещё никогда не было!

  
Президент новому министру 

финансов:
– Прочитал бюджет на сле-

дующий год. Хорошо состав-
лен, только есть небольшая 
ошибка.

– Какая?
– Написано, что инфляция 

в России ожидается в районе 
пяти–десяти процентов, циф-
ры реальные, но слово «пяти-
десяти» пишется слитно. 

  
Нынешняя власть, как и обе-

щала, сумела морально объеди-
нить Россию.

Против себя...
  

Газ и нефть принадлежат на-
роду. Это понятно. Непонятно, 
почему народ сам себе продает 
их за такие бешеные деньги?

  
Пришел мужик в гости к 

соседям. Вовочка решил раз-
влечь его стишком: 

– А у нас недавно кошка ро-
дила котят, котята выросли не-
множко и трое в партию «ЕР» 
хотят.

На следующий день мужик 
снова пришел  к соседям, и Во-
вочка опять решил порадовать 
его стишком:

– А у нас недавно кошка ро-
дила котят, котята выросли не-
множко и  двое в партию  «ЕР» 
хотят.

– Но вчера ты говорил, что 
трое котят хотят в эту партию, 
– заметил  мужик.

– А у одного уже глазки про-
резались…

  
– Чем отличается птица Го-

ворун от  депутата фракции 
Единая Россия?

– Птица Говорун отличается 
умом и сообразительностью.

  
– Спасибо «Единой России» 

за наше счастливое детство!
– Но когда у тебя было дет-

ство, «Единой России» еще и 
не было!

– Вот за это и спасибо!..

Анекдоты

Заслуженный 

артист России, 

член партии  

«Справедливая Россия»,

сыгравший подполковника 

Юрия Петренко 

(Мухомора) 

в сериале 

«Улицы разбитых 

 фонарей»

Этим рецептом с нами подели-
лась Нина Алексеевна Нестеро-
ва – председатель местного отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ  
РОССИЯ в Саратовском районе. 
Его изюминка – необычная начинка. 

Для теста: 200 мл молока, 7 г сухих 
дрожжей (или 50 г сырых), 100 г сли-
вочного масла или маргарина, 2 яйца, 
500 г муки, соль.

Начинка: 1 кг капусты, 500 г курино-
го филе, 150 г лука, 1 морковь, 2 яйца, 
соль, перец по вкусу, растительное 
масло.

В теплое молоко высыпать дрожжи.  До-
бавить 100 г муки, перемешать, поставить 
в теплое место (можно в чашку налить те-
плой воды и поставить в нее посуду с те-
стом), накрыть полотенцем.  Через 15–20 

минут опара должна подняться.  Добавить 
в нее масло, перемешать.  Добавить яйца, 
немного посолить, перемешать. Добавить 
муку, замесить тесто. Поставить в теплое 
место. Когда через 30 минут тесто подни-
мется, его надо обмять и еще раз дать под-
няться.

Пока тесто подходит, готовим начинку. 
Куриное мясо мелко порезать и обжарить 
на растительном масле до полуготовно-
сти. Лук мелко покрошить, морковь на-
тереть на крупной терке, капусту нашин-
ковать соломкой. На растительном масле 
обжарить лук и морковь.  Добавить капу-
сту. Обжаривать 3 минуты под крышкой, 
затем без крышки, пока капуста не станет 
мягкой. Остудить. Отварные яйца мелко 
порезать, добавить в начинку, туда же вы-
ложить курицу, все перемешать, посолить, 
поперчить. 

Тесто разделить на две части. Проти-
вень смазать маслом или застелить бу-
магой для выпечки. Раскатать одну часть 
теста, выложить на противень. На тесто 
выложить начинку. Раскатать вторую 
часть теста, выложить на начинку, края 
защипнуть.  В серединке сделать надрез 
для выхода пара. Поставить пирог в разо-
гретую до 180 градусов духовку. Выпекать 
в течение 30–35 минут.

Приятного аппетита!

Пирог «Семейный»

Отдохнем!
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